
ЗАВТРА-^ВСЕМИРНЫТ^ Д Ш Ь МОЛОДЕЖИ 

Ш НОЯБРЯ 19^5 года в Лон
доне в огромном зало 

.\льберт-холла собрались вчераш
ние солааты, участники второй 
мировой войны и уэннкн фан1нст-
ских концентрационных л.чгерен. 
Зал вместил 437 делегатов и 1-18 
наблюдателен, представляющих 
более 40 миллионов юнонгей и де
вушек из 63 стран мира. Сюда 
приехали молодые люди разных 
рас н наций, пол1ггическлх взгля
дов и религиозных верований, 
чтобы пйдел1ггься опытом, накоп
ленным в суровые годы борьбы с 
фашизмом, чтобы сплотить ряды 
борцов в едш1ый союз. 

«Мы построим .чир, который 
бядст красивым л свободным, вы
куем наше единство», —так зву
чали слова клятвы демократичес
кой молодежи. В течение 12 дней 
работала Всемирная конференция 
демократической молодежи, со
здавшая ВФДМ (Всемирную феде
рацию демокрггтической молоде
жи). Советское представительст-

..«чИ!.в»Л**»»*КД1Я'ылК'ПМИ -Д.-Ч1-.Ч1Я.-

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА В АВАНГАРДЕ ДВИЖЕНИЯ 
во иа конференции было самым-
большим — 60 человек. В состав 
делегации входили Герои Совет
ского Союза Малик Габдулин, 
штурман Катл Рябова, секретарь 
ЦК ЛКСМ Грузии Нина Швания, 
знаменитая балерина Ольга Ле-
нешинская и многие другие. 

Предложение о создании Все
мирной федерации демократичес
кой молодежи встретило горячую 
поддержку всех делегатов. Глав
ными целями ВФДМ были провоз
глашены: взаимопонимание я 
тесное международное сотрудни
чество демократической молодежи 
во всех областях экономической, 
по.тнтнческой, общественной и 
культурной жизни; борьба с лю
быми формами фашизма, борьба 

против социального, нлцнональ-
ного и расового угнетения; со-
депсгБие правительствам всех 

стран в обеспечении мира и без- международпого демократическо-
опасности пародов; воспитание го движения молодежи, 
молодежи в духе демократии, ВФДМ борется за роспуск 

1у^ }^в~- • ; 

империализма, за' мир, демокра-' 
тию, национальную независимость 
и социальный прогресс. 

Б кснце августа 1970 года'в 
Хельсинки по инициативе фин
ских молодежных организаций 

борьба за повышение ее я.'изнеп- агрессивного блока П.\Т0, органи- (достоялась международная кон
ного уровня, за ее нрава. 

ВЛКСМ и вся советская моло
дежь активно поддержали созда
ние ВФДМ, которая уже четверть 
века идет в авангарде междуна
родного юношеского движенпя. 

25 лет прошло с тех пор. Но
вое поколение молодежи крепко 
держит в руках знамя, поднятое 
их старшими товарищами и отца-

зует дни солидарности с .чо.то- Ференция молодежи и студентов 
дежью многих стран, борющихся "'' проолемалг европейской без-
за свободу, колониальную неза- опа*^ности. Конфефонция, на ко-; 
висимость и национальный про- ™Р?" было представлено более' 
гресс; ПР&В0Д1ГГ митинги и гнев- ^^^ ведущ.их орга1газацин моло-' 
ные манифестации против амери- ^ '̂̂ "., Европы, доказа-та, что ши-
канскон агрессии во Вьетнаме, 1*'*'̂ "" ^^^'^^^^ европейской обще-

тивального движенпя. Фестивали 

ности для самого широкого и все-

ствешюстн но проблемам евро-! 
пейской безопасности возможен: • 
и иеобходим. 

10 ноября 1945 года, день со-'; 
31данпя ВФДМ, демократическое' 
юношество мира объявило своим-: 
праЗ'Д1Нйком — Всемирным днем ' 

Отчеты и выборы 

в комсомольской организации 

Камбодже н Лаосе, к.тенмит позо
ром израильских агрессоров, за
щищает социальные и экономиче-

мп. Последовательная политичес- ские права молодела. Значителен 
кая .линия, решительные деист- в^^^^ федерадии в разв1гтие фес-
вня ВФДМ сннскалп ей доверие п 
поддержку широких масс молоде
жи во всем мире. Сейчас она объ- стороннего обсуждения комплекса молодежи, 
еднняет около 200 молодежных сложных шроблем, стоящих перед р Р Р П Р З Н Е В 

организаций из 98 стран всех молодежью, способствуют объеди- зав. отделом пропаганды и аги-
конт1Н1ентсв и является центром пению молодежи в борьбе против тации Выборгского РК ВЛКСМ 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯИТЕСЫ 

У Ч Е Б Е 
Орган парткома, ректората» комитета ВЛКСМ, месткома к профкома ордена 

Ленина Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина 

В одной из аудиторий состоя
лась конферендия ФРЭ. Обстанов
ка располагала к серьезной рабо
т-е: иа стенах былн вывешены 
флаги студенческих строитель
ных отрядов, фотогазеты, расска
зывающие об интересном семест
ре — о третьем трудовом. Номе
ра стенной газеты «Резонанс :> 
рассказывал1П о жнзни, учебе, 
работе студентов ФРЭ. 

Секрета^рь бюро Б. Тарушкин в 
своем докладе рассказал о проде
ланной работе за год. 

Ленинский зачет на факультете 
прошел успешно, в чем большая 
заслуга идеологического отдела, 
возглавляемого В. Синеполом. 

Строительные отряды ФРЭ ос
воили 547 тысяч рублей. Комсо
мольцы факультета явились заст-
рельщгшами проведения «Недели 
солидарности с бо̂ рьбой греческих 
патриотов», заработали более 600 
рублей на воскреснике и передали 
в фонд помощи греческим патри
отам. 

Рабфак — детище ФРЭ. На нем 
обучались 120 рабочих с заво
дов имеш1 В. II. Ленина, «Элек-
тронульт», фабрики «Красная 

пить», ПТУ Кг 10. Занятия вели 
16 студентов младших курсов, у 
которых хорошая успеваемость. 

В результате успешной работы 
культмассового сектора наш фа
культет по программе фестиваль
ного вечера занял второе место в 
инетитутскосл конкурсе.-
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Но наряду с положительными 
сторонами в работе бюро есть к 
пел о с та тки. 

Критике были подвергнуты та
кие разделы работы бюро, как 
учебная работа, школа актива, 
подготовка отрядов на целину и 
работа ДНД, спортсектор. О йшх 

ша. 

мт< 
Секретариат конференции за-

К. Маганова, Е. Колосова, Н. 
работой (слева направо): 

Радченко. 

Принято единогласно. 

говорили в своих выступлениях 
делегаты конференции. 

Тов. Лобанчук подверг крптнке 
существующую систему организа-
цщ1 Проведения крупных комсо
мольских мероприятий, он пред
ложил новую структуру, (которая 
позволит дойти до комсомольских 
групп, до каждого комс-омольца. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
института П. Мозговой и секре
тарь партбюро фаа(ультета В. Л^ 
Борисов двосвятил/г свои выступ
ления успеваемости студентов, 
отметм при этом, что бюро фа
ку.тьтета, курсов, комсомольскпе 
группы мало уделяют вншшнпя 
этому важному вопросу. 

Па конференции было избрано 
новое бюро из 16 человек. 

Коллективный корреспондент 
бюро ВЛНСМ факультета 

ПАРТИЙНОЕ 

СОБРАНИЕ 

ИНСТИТУТА 

2. ноября с. т. в Актовом зале 
состоялось партийное собрание 
института. На повестке дня бы
лн два вопроса: выборы делега
тов на 42-ю партийную конфе
ренцию Выборгского района и ин
формация партийного комитета о 
реализации кр1шгческих замеча
ний коммунисгод, высказанных 
на отчетно-выборной партийной 
кон^^еренции шгститута. 

В результате выборов на пар
тийную конференцию района бы
ло избрано 18 делегатов с правом 
решающего голоса н один делегат 
с правом совещательного голоса. 

Но второ^(у вопросу о реализа
ции критических замечаний ком-
л{уиистов с пнформадией высту
пил секретарь парткома П. А. Во
доватов. Информация парткома 
была принята к сведению. 

быступает С. Неронская. 

Секретарь комитета ВЛНСМ 
П. Мозговой вручает Почетную 
грамоту ленинскому стипендиату 
А. Андрееву за активную обще
ственную работу. 

Фото нашего норреспондента 
В. Кружалова 



ПОЛИТЕХНИК 

Партийная жизнь 
р ПАРТИЙНЫХ бюро хорошо лодежью в большей степени прн-
*-̂  знают, что когда на выбор- ходится убеждать, нежели требо-

"вую работу в студенческих орга- вать. Сами требования сплошь и 
нмзацнях избираются коммуни- рядом необходимо обосновывать и 

-сты, руководить этпми организа- доказывать. И здесь личные ка-
•циями легче, и они работают ус- чества человека, его собствегшый 
=пешнее. Сказывается большой авторитет играют очень большую 
жизненный опыт коммунистов, их роль. ^ 

-высокая политическая созиатель- Сейчас на электромехтничеслшм 
ность, ответственное отношение к факультете 35 коммуиистов-сгу-

•делу и к своим обязанностям, дентов, но по курсам они распре-
"Одпако только этими качествами де.тены очень неравиоме1рно: 15 

рая обязанность «не была запла
нирована». Просто, как мне ска
зали, «ребята ее не отпустили». 
А это значит — уважают. Вален
тин Платов второй год заведует 
в студсовете стенной печатью. От
лично справляется с этой работой 
и в то же время внештатный ин
структор комитета ВЛКСМ. 

Как правило, коммунисты-сту
денты — это люди, имеющие пе
рерыв в обуче1ШИ, часго семей-

И Т О Г И К О Н К У Р С А 
СТУДЕНЧЕСКИХ РАБОТ 

успех дела еще не ооеспсчивает-
ся, Нужно, чтобы коммунист за
служил доверие своих товарищей, 
был признан ими достойным для 
выдвижения иа рукокодящую ра
боту, чтобы с его мнением счита
лись "и поэтому были готовы до
бровольно выпо.тиять_..-&го- .раепо--
ря жения. 

Потому, если о партпйной ча-
сга комсомольских, профсоюзных 
бюро и студсоветов вспоминают 
только перед самыми выборами, 
зачастую принимаются не самые 
лучшие решения. В практике ра
боты электромеханического фа
культета в прошлом были случаи, 
когда, рекомендоваииые на пост 
секретаря факультетского бюро 
ВЛКСМ, коммунисты не справля
лись со своей работой. Происхо
дило это, гламым образом, пото
ну, что они не пользовались до
верием комсомольцев, а партий-
Н1ле руководители не принимали 
это во внимание. Такие секретари 
на последующих выборах позорно 
проваливались. 

Работа коммуниста » комсо
мольской организации, пожалуй, 
сложнее, чем в нартинной. Слож
нее потому, что при работе с мо-

дипломантов. 12 первокурсников, 
и только 8 человек учатся на 
остальных четырех курсах. Вооб
ще говоря, партийное бюро умело 
использует эти кадры. Некоторые 
коммунисты-дипломанты выпол
няли . ответственные поручения 
даже после окончания пятого ю'-р-
са. Например, Виталий Захаров, 
Анатолий Ромапон. Николай 11лл-
тонов в зтом году былп команди
рами студенческ нх отрядов на 
Алтае. Владимир Титов возглавил 
отряд, работавши!! в ГДР, и сей
час работает председателем про<1)-
кома института. 

Партийное'бюро хорошо знает 
также тех ко^гмунистов, которые 
учатся на П—V 1сурсах. Внима
тельное отиопшние к их успехам 
в учебе и общественной работе 
позволяет партайному бюро спо-
собстновать росту их авторитета 
и постепенж) готовить их к более 
ответственной обн1еетоенной дея
тельности. Все коммунисты этой 
партгруппы занимаются общест
венной работой, не1;оторыо даже 

•м в одной организации. Так, Та
мара Казаченко—член факу.ль-
тетского партийного бюро и, кро
ме того, избрана в студсовет. Вто-

ные. Вследствие этого им учиться 
труднее. Однако в последние годы 
все они успешно справляются с 
учебным планом. Более того, пар
тийное бюро думает о возроя;де~ 
ппп былой факультетской тради
ции, когда во главе студенческих 
организаций стояли кочмунисты-
от.тнчпики, коммунисты — имен
ные стипендиаты. 

К сожалению, партийная груп
па на П—V курсах сравнительно 
многочисленна, а коммунисты-
дипломанты скоро окончат ипстн-
туг. В этих условиях п.тртийному 
бюро надо было дроянить особую 
предусмотрительность в работе с 
коммунистами первого курса. 

В 'состав профсоюзного и ком
сомольского бюро I курса пар
тийной организацией не рекомен
дован ни один коммунист. Не из
бран даже партгрупо-рг курса. Эго 
явные упущения. В них винова
ты в первую очередь за1меетитель 
секретаря партбюро 10. Э. Яцке-
вич, ответственный за партий
ный учет, 1[ И. М. Семенад, кото
рому партийное ' бюро поручило 
курировать работу студентов-пер-
вокурсипко^п в совхозе. 

В. ОРЛОВ, член редколлегии 

Завершен второй республикан
ский тур конкурса студенческих 
работ по проблемам общсствеи-
<11ых паук, нстории ВЛКСМ и 
международного ' молодежного 
движения, посвященного 100-ле
тню со дня рожде}тя В. И. Ле-
П'нна. Ленинградский городской 
оргкомитет по проведению кон
курса отобрал 16 лучших студе;!-
ческнх работ ИЯЕНСГО 11Е1СТ1ггута 
и рекомендовал нх на , республн-. 
каискин конкурс. '. "' ' , '. 

Все 16 студенческих " работ по-" 
лучили ноложнтсльпую оценку и 
решением жюри (республикан
ского) авторам присуждены 
дипломы, поощрительные грамо
ты, объявлена благодарность и 
представлены на третий Всесоюз
ный тур конкурса студенческих 
работ. 

Кто же эти студенты? Л. .А.гано-
ва {гр. 363/!) — научны!'! руко
водитель дои. Г. Г. Кожу.харь, 
Н. Маиуш (466/1 гр.) — В. Без
верхий, Яптес Карл Хеиии — 
(гр. 421/1). Кобуи Нюрбсрт, Эме 
Рудольф. Гютлииг Хам йоки — 
(гр. 421/1) — научный руководи
тель старшнГ] преподаватель 
Г. К. Кагарлнцкий, Е; Сочеца-

иова (гр. 551/2), И. Васина 
(гр. 55!а), Э. Гриценко, Поор Фе
ренц (542/1) — научный руково
дитель Л. Л. Эльяшова, 10. Кочу-
гурова (471/1 гр.) — научный ру
ководитель доцеит М. В. Климнн, 
В. Гринфельд (453-я гр.) — науч
ный руководитель ассистент Б. П. 
'Карасев, Б. Остапенко (462/2 
гр.) — научный руководитель 
М. Н. Ганова, Л. Сотников 
(334/1 гр.) — научный руководи
тель доцеит Б. Н. Телетицкий, 
А. Свиридов (гр. 431/1) — науч
ный руководитель доцент Л. П< 
Тимофеев. 

Все отмеченные студенты пред
ставили !1а конкурс работы, по
священные ленинской тематике, 
и1ироко использовав политиче
скую, ме.муариую и художествен
ную литературу, а так/ке архив
ные и музейные материалы. Сле
дует пожелать сту,аентам успе1и-
но продолжить работу пад из
бранной темой ]1 принять актив
ное участие в лекииоиион работе 
ио п"ропагаиде лени[1ского насле
дия. 

Б. ТЕЛЕТИЦКИЙ, 
доцент кафедры истории КПСС 

НАЧИНАЮЩИЕ ЖУРНАЛИСТЫ УЧАТСЯ 
22 октября с. г. состоялось 

первое занятие отделения обще
ственных корреспондентов Уни
верситета общественных профес
сий института. На зтом занятии 
перед слушателями выступила 
редактор ленинградской молодеж
ной газеты «Смена» А. Белякова. 

Она рассказала о задачах кор
респондентов молодежных газет, 
познакомила с нелегким, но инте
ресным и почетным трудом раб
коров, высказала советы начина
ющим журналистам. 

В четверг, 12 ноября, будет 
второе занятие отделения обще
ственных корреспондентов. Заня
тия зти должны посещать члены 

молодежной редколлегии газеты 
«Политехник», члены редколле
гий стенных газет, наши студко-
ры и все желающие овладеть 
профессией журналиста. 

Программа рассчитана на два 
года. Слушатели отделения об
щественных корроспондентов про
слушают лекции о теории и 
практике газетного дела, о га
зетных жанрах, встретятся с 
видными журналистами, побыва
ют в редакции газеты «Смена», 
будут присутствовать на ее ле
тучках, посетят типографию. 
Окончившие курс обучения по
лучат удостоверения. 

ОТЧЕТЫ и ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

ЗА ПРОЧНЫЕ ЗНАНИЯ БЫТЬ ДОСТО 
Борьба за глубокие прочные 

:п1;тия:, воспитание личной и кол
лективной ответствеииости за 
(*«ою учебу была главной в рабо
те факультетского бюро. II в этой 
бирьбе есть своп успехи, поз-
П(|;п1више факультету занять 
торое место по успеваемости и 
тн'.титуте и улучшить усиевае-
иогть па гидротсхппческом фа
культете, где группа тьтших 
студентов-стар1искурснпков пела 
гсоигультации-семннары по ма
тематике и физике. 

Интересную работу в повыше-
пни успеваемости проводит се-
кп1|) СНО совместно с советом 
СМО физмеха. Была проведеиа 
пегнраведлпво забытая в свое 
время олимпиада ]|п математике 
греди студептон 1—11 курсов. 

И Х()чется только пожелать, 
чтобь! такие олимпиады проводи
лись чаще, и пе только по мате-
матиь'с. по и по физике, ка1,-
среди студентов 1—11 курсов. 
так и среди студептов III—IV' 
курсов. 

Особенно следует отметить ра
боту совета ОНО в привлечении 
студентоп к творческому освое-
пию учебного материала с помо-
П(ью участия в научных псследо-
вапнях. Были подготовлены и 
проведены две студенческие на-
учио-техмнческие конференции. 
Па н1фвоГ1 пз пнх, посвященной 
.̂ >()-:1етп11) ФМФ п состоявшейся 
в нчпбре 1969 года, приняли 
участие ЫО студентов, н были 
пречнтапы 22 доклада. Вторая 
же конференция состоялась в 
апреле 1970 года, в ее работе 

приняли участие 157 человек, 
п было заслунтпо 30 докладов. 

Совет СНО факультета при
нял активное участие в инстп-
тугском п городском конкурсах 
па лучшую студенческую науч
ную работу. На конкурс были 
представлены 52 студенческие 
работы, (1 вьюоком уровне кото
рых говорит тот факт, что 38 
из них бы.ти отмечены диплома
ми, грамотами и премиями. Бла
годаря усилиям членов совета 

. СИО факультета, среди которых 
следует особенно отметить Ко-
лесникопа (гр. .')52а). Никитина 
(гр. 552а), Гайдай (гр. 653), 
Филиппова (гр. 554), Лавретье-

ва (гр. 5556), Алексееву (гр. 
653) и Зиновьева (гр. 551). 
СНО ФМФ в 1970 году заняло 
второе .место по институту, вто 
время как в прошлом году оно 
находилось па одном из послед
них мест. 

Рассказать о всех комсомоль-
С1ГНХ делах па факультете нельзя 
в небольшой заметке. Учитывая 
сделанное и возможности ФМФ, 
мо/кио сказать, что комсомольцы 
факу.1ьтета достойно встретят 
XXIV съезд п&шсп Коммунисти
ческой партии. 

А. ДАВЫДОВ, 
член комитета ВЛКСМ 

ПРЕЕМНИКАМИ 
21 октября в Актовом зале 

нпститута состоялась комсомоль
ская отчетно-выборная конферен
ция электромеханического фа
культета. 

С отчетным докладом выступил 
Борис Ярнов, секретарь бюро 
комсомола. 

Огромная работа была проде
лана за отчетпьп'г период. Это 
и музей электромеха, открытие 
которого состоялось 20. апреля 
1970 года, и парк электриков ъ 

НА ПРОФСОЮЗНОМ 
АКТИВЕ 

Работа профсоюзной организа
ции в этом году б1)1ла иаиравлена 
на достойную встречу 100-летпя 
со дня рождения В. И. Ленина и 
XXIV съезда КПСС,-

В отчетном докладе председа
теля профкома В. Титова была 
довольно подробно охарактеризо
вана работа профкома этого пе
риода. Отмечались и подробно 
анализировались встречав1пиеся 
в работе неудачи, а также ус
пешно проведенные мероприятия. 

Докладчик особенно подчерк-
пул трудности, возникающие в 
работе профсоюзной организации 
в связи с введением ряда струк
турных преобразований (профбю

ро факультетов предоставлены 
права профкомов, на курсах из
браны профбюро), и остановился 
на некоторых мерах, которые 
предпринимает в связи с этим 
профком. 

в прениях^ выступили предсе
датели большого студсовета Т. 
Левитин, ревизионной комиссии 
С, Швец, главный врач ирофн-
лакторпя V. Н. Новинская, пред
седатель учеб1[0й комиссии 
В. Севастьянов, Л. Шитикова (от 
спортклуба), председатель орг
комиссии профкома 10. Богдаи-
ченко п др., 

Хочется отметить тот факт, 
что буквально все выступающие 
отметили необходимость различ
ного рода структурных преобра
зований органнзацпоииого харак
тера, необходимых для улучше
ния качества работы профсоюз-

ион организации. 
- Значительное место в выступ

лениях занимали перспективные 
вопросы. Примером может слу
жить выступление Шптиковой, в 
котором выдвигался ряд. важных 
положений, иаправленных на ак
тивизацию спортивно-массовой 
работы. 

Были рассмотрены вопросы 
необходимости более тесного со
трудничества между обществен
ными организациями, вопросы 
повышения качества учебы проф
союзного актива, необходимости 
пнструктнвпых документов для 
работы комиссий всех уровней. 

В заключение зассданпя былп 
вручены цепные подарки п гра
моты активистам профсоюзной 
работы. 

Ю. БОГДАНЧЕНКО, 
член профкома 

районе корпуса ТВН, работы по 
созданию которого ведутся и но 
сей день, н студенческие строи
тельные отряды. Это и первое 
место, занятое «Электромехани
ком» на конкурсе среди инсти
тутских степных. газет, и второе 
место среди газет Выборгского 
района, и многое, многое другое. 

Большую помощь в этом ока
зали партийная организация фа
культета'и деканат. Но не толь
ко успелими; отмечается путь, 
нройд(чи1ЫЙ факультетом за 
•год. Есть и недостатки. II о них 
здесь говорили открыто п пря
мо. 

Недостаточно уделялось вни
мапня комплектованию отрядов 
в Ленинградскую '^область, еще 
очень слабо ведут работу пред
ставители бюро ВЛКСМ в обще
житиях. Декан фаь-ультета Ара
рат Армииакович Микиртичев 
отметил низкую успеваемость на 
младших курсах. Пункт соцобя
зательств но учебе на младших 
курсах не был выполнен, слаба 
дисциплина в общежитиях. 

Единогластлм решением кон
ференции работа была прнзиана 
удовлетворнтольион. Приятно от
метить, что в новый состав фа
культетского бюро вошло много 
комсомольцев младших курсов. 

И. ТАЛЬЯ, 

секретарь III курса ЗлМФ . 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Ж1ю6лемы и а^жЬения 

ВОСПИТАНИЕ 
АСПИРАНТОВ 

1^ АФЕДРА электропирометаллургии цветных металлов включает 
в себя трп кафедры, существовавшие до слняпия: кафедра 

. йлектрометаллургии цветных металлов, кафедры метаV^лур^ип цвет
ных металлов и сплавов цветных металлов. Ими руководили та
лантливые учите-тя — П. \\. Федотьев, Г. Г. Уразов и М. П. Сла-
винский. Нх методы работы с аспирантами легли в основу руко-

; водства аспирантами, нх учениками. 
.. За годы 1948—1970 кафедра выпустила 32 кандидата техни

ческих наук, из нх числа 16 человек работают в вузах, остальные 
в иаучно-исследовательскпх институтах п промышленных пред
приятиях. Руководство аспирантами осуществляется не только 
двумя профессорами кафедры, ио и четырьмя доцентами. Это обу
словлено следующими соображениями: во-первых, тем, что «укруп
ненная» кафедра выпускает инженеров ио пяти специализациям (в 
отраслевых вузах это было бы представлено минимум четырьмя 

• кафедрами). Во-вторых, меньшее ко.тпчесгво аспирантов, приходя
щееся на одного руководителя, предоставляет большее количество 
времени д.1я непосредственного ко)ггакга с аспирантамп. 

_На заседаниях кафедры заслушиваются сообщения о прочитай-
ной литературе и выполненных работах. Весь коллектив кафедры, 
включая и студентов V курса и дипломантов, участвует в зтпх 

-беседах. Мы стремимся к тому, чтобы аспнрапт высказывал свое 
мнение о прочитанном и дал бы самостоятельную оценку резуль
татов экспериментов, пм выполненных. Мы стараемся бережно от-

.носиться к его пннцнативе, ие подавляя ее. Этот тесный контакт 
между аспирантом и руководителем и,постоянное обнюнне с кол
лективом кафедры плодотворен пе то.тько для аспиранта и руко-
, водителя, но и для коллектива кафедры. 

Каждый аспирант стажируется как преподаватель, в основном 
-ЭТО руководство .табораторным практикумом, ироведепие коллокви
умов в присутствии руководителя. 

Условия работы: следует отметить, что руководство пнетптута 
никогда не отказывает в средствах на прнобретеине современной 
.аппаратуры и ценных материалов. II этом отношении мы находим
ся в более выгодном положении, нежели вузы ГДР н Польской На
родной Республики. Однако ус.човия, в которых работает аспирант, 
оставляют желать лучшего. Штат младшего учебного персонала 
-в институте крайне ограничеп. Ряд функцттй, которые в научно-ис
следовательских институтах возложены на лаборантов, выполняют
ся у нас аспирантамп (правда, часть работ выполпяется студента
ми младших курсов). 

Равным образом наши рабочие мастерских, водопроводчики, 
строители ие справ:гяются с обслуживанием лабораторий. Это вы
зывает большие затруднения и простои. Дело доходит до того, что 
главный инженер института принужден лично устанавливать оче
редность нарядов выполнения мелких работ. В то же время мы ви
дим, как разбухает штат наншх административных отделов под 
влиянием невероятного количества запросов, планов п т. д., предъ
являемых мнипстерством и другими ведомствами. Это очень пере
гружает кафедры «литературной» работой. 

Хочется верить, что со временем этп недостатки будгт пзжи-
'Ь1. ^ Профессор Ю. БАЙМАКОВ, 

заведующий кафедрой элентропиронвталлургии цветных металлов 

Эта замет1:а должна^была по
явиться в начале октября, когд1 
происходит ежемесячная аттеста
ция студептов. А не появилась 
она потому, что большинство ка
федр, аттестующих студептов 
ФМФ, дало данные в деканаты 
лишь в середине октября, а две 
кафедры — математики и фило
софии — не сделали этого и по 
сен день. 

Нтогп аттестации, о которых 
пойдет речь ниже, проводятся 
для одного нз самых трудных 
курсов ФМФ — второго. Наибо-

.лее хорошее впечатление сложи
лось о группах 257, 255, 252'| 
н 251а — у них самый низкий 
процент неуспевающих но трем 
предметам: физике (упражнения 
и .та боратория), теоретической 
механике и иностранному языку. 
Кураторам, комсоргам и старо
стам групп 251а, 254а и 255т 

.хочется указать на плохую уене-
ваемость в этих группах. Так, в 
группе 251а 70 процептов сту
дентов имеют неудовлетворитель-

И Т О Г И 

АТТЕСТАЦИИ 

В ОКТЯБРЕ 
ные оценки но теоретической ме
ханике, тогда как в группах 
257, 254, и 255а все студенты по 
.этому предмету успевают. В этой 
же 2о1а группе и группе 254) 

..тишь половина студентов имеет 
аттестацию по лабор.1торныч ра
ботам и упраз:нениям но физи
ке. 

А. вообще, по сравнению с 
прошлым годом, физико-матем;!-
тичеекие днсциплниы нынешни
ми второкурсниками усваинзют-
ся более успешно. 05 зтом гово
рят средние цифры успеваемост 
по физике, теоретичсг.кой меха
нике, математике, сопротивлению 
материалов. 

Однако, как это часто бываег 
в студенческой практике, «голо
ву вытащили, а хвост з]вяз». 
Таким «хвостом» в этом году 
стали, как это ни С1рзн110, ино
странный язык н философия, в 
группе 254, , идущей впереди 
других но остальным предметаи, 
процент неуспевающих по иност
ранному языку равен 90 про
центам. В группе 257 (также 
находящейся в числе лучших по 
физико - математическим дисцпи-
лннам) по философии неудовлет
ворительные оценки имеет поло
вина студентов. 

В конце назову лучших по 
итогам октябрьской аттестации 
студентов; Повлев (группа 255а), 
Гаврилова (группа 253), Суслоч 
(группа 252а), Угпнвенко н Пет-
рейкоз (группа 251а), Богдапо!! 
и Тарасов (группа 251). 

Б. МЧЕДЛИШВИЛИ, 
член редколлегии газеты «По
литехник» 

К студенческой научно!! конференции института 
Кафедра псиользовання вод

ной энергии в прошлом году за
няла первое место в соревнова
нпп на лучшую кафедру институ
та. Плановые показатели на 
1970 г. ио сравненпю с пронюд-
шнм годом ей были, значительно 
увеличены. Как обстоят дела на 
кафедре с выполнением повышен
ных плановых показателен? 

Рассмотрим работу кафедры 
иа примере одного показателя— 
участие студентов в иаучио-ис-ч 
следовательской работе. Это один 
из важных показателей работы 
кафедры. 

Вот уже несколько, лет под 
руководством доцента ТО. С. 
Васильева при кафедре активно 
действует крул;ок СНО. Индиви
дуально работают со студентами 
почти все иренодаватели и на
учные сотрудники кафедры. За 
успешную паучно-воспитатсль-
пую работу со студентами до
цент А. В. Таиаиасв награжден 
Почетной грамотой. 

В кружке СНО регулярно 
проводятся семпнары, и его члс-

СНО и кафедра 

Щ$!^^ШШ0р^Щ(Ш1-хЩШ^'>Ш^Щ$Щ-^^?^Ж 

Занятия по теории машин и механизмов в 
группе 341 уже заканчивались. Студенты торо
пились к выходу. Только двое однокурсников, 
что на снимке, Цой Юн Го (слева) и Людмила 
Шйлкина продолжали по-деповону, с энергией 
доказывать друг другу что-то нерешенное. 

— Наш студент Цой в трудную минуту все
гда придет на помощь. Он с увлечением учится 
и хорошо разбирается во многих предметах. 
Кстати, заинтересованность в предмете ТММ во
спитали у нас преподаватели — лектор доцент 
Г. А. Смирнов и к. т. н. П. М. Чубаков, которые 
ведут курс, — говорят студенты группы. 

НЕ ОТЛИЧИЛИ 

ЗЕЛЕНЫЙ 

ОТ КРАСНОГО 

ны в этом году участвовали в 
научно-технической студенче
ской конференции ГТФ. 

В настоящее время кафедра 
выполняет госбюджетные и хоз
договорные работы па сумму 
более 180 тыс. рублей. К пх 
выполнению привлекаются сту
денты, начиная со П и ГП курсов. 

Студент С. Знаменский (413/2) 
выполняет важную работу по от
работке методики онредслсння с 
помощью ЭВМ спектральной плот
ности гидродинамических процес
сов, протекающих в гидроагрегат
ных блоках ГЭС и насосных 
станций. Е. Сизов (613/1) про
извел тщательный аналпз раз
личных типов датчиков пульса
ции гидродинамического давле
ния, И. Прянпчнпкова (513/1) 
выполнила расчеты по распреде
лению затрат между участника
ми водохозяйственного комплек
са. Т. Филиппова (611/1) выпол
няет аэродпиампческис ис
следования поточной части моде
лей цилиндрических МГД — на
сосов. Успению работают в СНО 
также Б. Шемерей (613/2), 
М. Демина (613/^1), Е. Горлнще-
ва (613/1), В. Шель (313/2). 

Знания и навыки, полученные 
при выполнепни научных ис-
следоваппй, студенты исполь
зуют при разработке дипломных 
проектов. Так. например, в те
кущем году Б. Кариович (613/1) 

и Д. Кислицын (613/2) в сво
пх дипломных проектах про
должат разработки модельных 
установок для исследпваппя круп
ных насосных станций, В. Вс.тит-
чонко (613/2) продолжит работу 
по расчету с помощью ЭЦВМ 
гндротехнпческнх сооружений 
ПАЭС. Дипломная работа В. Ки
риллова (613/2) посвящена оп
ределению экопомической эффек
тивности водохозяйственного ком
плекса па примере Чиркейской и 
Миатлииской ГЭС. - • 

В работах 1«чфедры принима
ют участие также студенты 
других спсцнальностей и дру
гих факультетов. Следует отме
тить хоронпчо работу студентов 
ГТФ С. Кулик (112/2), 1 Вол
кову (511/2), а также студентов 
ЭнМФ Ю. Левптпна (432/1) и 
Г. Верцмаиа (432/1), занимаю
щихся расчетом лопастных си
стем осевых насосов моделей 
крупных насосных станций. 

Большему привлечению стт)'-
дентов к научной работе на ка
федре мешает недостаток поне-
щення для сотрудников и аспи-
ра1[тов, для занятий кружка 
СНО, а также отсутствие на 
кафедре высококвалифицирован
ных механиков и техников. 

В. ВИССАРИОНОВ, член ред
коллегии газеты «Политех
ник» 

• • « е 

ДЕЛА ЭКОНОМИСТОВ 

Как сообщил редакции капитан 
ГАИ Выборгского ра110иа Василий 
Васи.тьевич Кошенков, только 27 
октября 6 студентов нашего ин
ститута были оштрафованы на 
Лесном проспекте по 3 рубля 
каждый (зто еще попался сердо
больный постовой, все-таки сту
денты...) Перечисляем их имена: 

Михаил Белевский — первый 
курс ФМетФ, Евгений Шипилин 
— первый курс ЭлМФ, Тамара 
Гречко ~ студентка ФМФ, Вла
димир Маильцев — третий курс 
ЭнМФ, Александр Попов — вто
рой курс ФРЭ, Мария Кульчина 
— второй курс ФМФ, 

В студенческое научное обще
ство инженерно-экономического 
факультета входят в пастояисее 
время 340 членов, то есть 25 
ироцентов студентов' факультета. 
Многие из них участвуют в раз
работках кафедр по заказам про
мышленности, углубляют своп 
знания, изучая оригинальную ли
тературу по специальности и 
профилирующим дисциплинам. 

Ежегодно на факультете про
водятся научно-технические кон
ференции, весенняя и осенняя,на 
которых студенты отчитываются 
о результатах своей научной де
ятельности. Работы, получившие 
на конференциях напвыснню 
оценки, по рекомендации кафедр 
посы-таются па институтские, го
родские и всесоюзные конкурсы. 

Б прошлом учебном году бы
ла подготовлена и проведена юби
лейная конференция СНО факуль
тета, посвященная 100-летню со 
дня рождения В. И. Ленина. 

Большой интерес вызвала ра
бота студента 472/1 группы (ны

не 572/1 группы) А. Ярошенко 
по истории института и факуль
тета, доложенная па юбилейной 
копферепции и получившая на 
институтском конкурсе научно-
исследовательских работ студен
тов диплом второй степени и де
нежную премию. 

До последнего времени счита
лось, что научная деятельность 
студептов младнтх курсов сво
дится в основном к более глубо
кому НЗУЧС1ПГЮ общественных 
наук. Однако теперь стило уже 
ясно, что возможно участие 
студептов младших курсов и в 
разработке отдельных тем по 
специальности. 

XXIV съезд КПСС студенты 
нашего факультета обязуются 
встретить новыми успехами в 
нзучении трудов классиков мар
ксизма-ленинизма, проблем, свя* 
занных с нашей специальностью. 

И. ДОЛЬДЕ, 
Научный руководитель СНО 

0. СИТНИЧЕНКО, 
председатель СНО ИЗФ 
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ПЕРВОКУРСНИКА 
Разыграны кубки по волейболу 

среди сборных факу.тьтетскнх 
команд нервого курса. 

Б соревнованиях приняли уча
стие семь лсенскнх и восемь муж
ских команд. 

В упорной борьбе в фина-тах 
встретились жепскне команды 
гидротехнического и механико-
машиностроительного факульте
тов, победу со счетом 2:0 одер
жала команда механико-машино
строительного в составе Г. Пй-
меновой, И. Степановой, Е. Бы
ковой, 0. Мальцеве!!, В. Салдп-
ной, т. Семеновой. 

У ыужчнп в финале нграли 
студенты электромеханического и 
физико - металлургического фа
культетов. Победителем кубка 
стала команда физико-металлур
гического, которая выиграла со 
счетом ,2:1. Команда-победитель
ница выступала в составе Л. 
Остроумова, Я. Беланова, С. 
Квитко, В. Иконникова, Г, Лубе-
нец, А. Чуркпна, М. Белевенко, 
В. Ким, М. Куигурекова, В. Са
ха рук. 

Соревнования прошли иа вы
соком . организациопном и спор-
тивпо-техт1ческом уровне. 

Почему я учусь 

в Ленинграде 
Дождливое осеннее ленинград

ское утро. Подняв воротники, 
еще НС совсем проснувшись и ие-
много вздрагивая от' холо-та. то
ропятся парии и девушки; как бы 
не опоздать на лекцию. 

Заполняются аудитории п ко
ридоры. Шум. Но звенит звонок, 
и шум смолкает, коридоры пусте
ют. Прекращены разговоры, не 
докончены споры, шутки оставле
ны на перемену. Запятил нача
лись. М серьсзны.ми стали лица. 
Сотии внимательных глаз устре
мились на доски, Одним словом, 
студенты. 

С разных концов страпг)! собра
лись опи сюдл, чтобы ПЭГЕТИ здесь 
свое призвание, чтобы осущест
вить здесь свои заветные мечты. 
Но почему оии пр|[ехали учиться 

, именно о паш город? Каждый по-
своему отвечает иа этот вопрос. 

«Этот город знаком мне с дет
ства. Я полюбила его проспекты, 
парки, чудесную набережЕ1ую Не
вы. Приезжая домой, я, не уста
вая, делилась своими впечатле
ниями об этом городе с одно-
к.'1ассниками. 

Мне доставляло огромное удо
вольствие вновь приезжать о Ле
нинград, узнавать те места, где в 
уже побывала. Как будто вновь 
я встречала своих добрых знако
мых. Поэтому после окончания 
школы передо мной не встал во
прос — куда поехать учиться. 

Я его давно решила: в Ленин
град», — так рассказывает Мари
на Яковлева (325-Г1 гр.). 

А вот что говорит Куратова 
Нина (327/2 г.): 

«Приехала сюда, потому что 
приходилось бывать здесь раньше, 
полюбила город. А те города, в 
которых бывала, это все-таки не 
Ленинград. Вот и приехала». 

Тяиет город, зовет к себе. И 
ничего, что большую часть вре-
Д1СИИ года дождь. Даже о этом 
есть что.-то свое особенное — ле
нинградское. Навсегда в памяти 
останется в утренней дымке стро
гий и чуточку задумчивый город. 
И, может быть, через много лет 
-Сегодняшний студент скажет с 
гордостыо? «Мои самые лучшие, 
год ы .—. студенческие годы т-
ЙронЕЛн в Ленинграде». 

ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ ТЕННИСИСТАМ 
. Р е л и вы заглянете в зал, 

-где проходят тренировки 
секции настольного тенниса, то 
увидите очень много любителей 
этого унлекательного вида" спор
та. Нужно сказать, что только в 
прошлом году возобповплась нор
мальная работа секции: зал от
дают во владение теннисистам на 
счита1П1ые часы. А бывают слу
чаи, когда зал неожиданно за
нимают под какне-то соревнова
ния, пе предупредив нп тренера, 
Ш1 кого-либо пз бюро секции. 
Спортсмены, студенты и сотруд
ники ЛПИ, а в этом году и при 
месткоме создана секция на
стольного тенниса, кынулгдены 
уходить домой, хотя некоторые 
приезжают пз пригорода. . 

Птак, два раза в неделю с 

20 часов мы занимаемся в зале. 
, Это, конечно, %чош> мало для до-
стпясенпя высоких ' спортивных 
результатов. А' секция заслужи
вает большего. Б прошлом учеб
ном году впервые за последние 
годы нашп теннисисты смогли 
провести ряд встреч с спльпеи-
шимп студепческнмп командами 
СССР. Так, в январе был прове
ден турнир политехнических ву
зов Советского Союза, перехо
дящий кубок этого. турнира' был 
утвержден кафедрой фпзвосппта-
'нпя и спорта нашего института. 
Выла организована поездка в Ка
унас для товарищеской встречи 
с командами Каунасского «Поли
техника» и «Жальгирнсом». 
• • В ойщсм, команда к первенст
ву вузов Ленинграда подошла до

статочно подготовленной, и успех 
не замедлил сказаться. Первеп-

'• ство было завоевано и достаточ
но легко. . Мы выиграли все 
встречи н с большим преимуще
ством. Однако мы не успокаива
емся на дос'1'нгнутом. С каждым 
годом класс игры растет. И па
шен команде сейчас под силу 

. соревноваться с сильнейшими 

. коллективами Ленинграда, а так
же вузами Советского Союза. 

; В этом году состав сборной ин
ститута выглядит весьма внуши
тельно; студент 1 курса ЭлМФ 
С. Лешев — мастер спорта, чем
пион СССР среди юношей призер 
чемпионата Европы среди юно
шей, Ю. Ефимов — мастер спор
та, Г. Каджаспнров — кандидат в 
мастера спорта, А. Колесников — 

кандидат в мастера, Л. Жильцо
ва — лсастер спорта, член сбор
ной Ленинграда, Байке Тухкру — 
кандидат в мастера, член сборной 
«Буревестника» и т. д. 

П я думаю, что нашей сборной 
но плечу задачи и повыше пер
венства вузов Ленинграда. Сей
час наша мужская и женская 
команды принимают участие в 
кубке Ленинграда среди коллек
тивов физкультуры, предвари
тельно выиграв кубок района. 

В ноябре начинается личное 
первенство Ленинграда и «Буре
вестника». Так пожелаем нашим 
теннисистам больших успехов в 
соревнованиях и будем надеять
ся, что кафедра физвоспитания 
уделит должное внимание нашей 
секции. 

Г. НАДЖАСПИРОВ, 
председатель секции 

настольного тенниса ЛПИ 

ПГОВЕСТП свои отдых актив
но, занимаясь спортом, 

физической ку.1ьтурой, укрепить 
свое здоровье, заним.'пьси, стать 
сильнее, повысить ;кнзн5ннып 
тонус — об этом мечтают мн-)-
гне студенты, рабочие, препод:!-
ватели, профессора института. 

II для отдыха 1П1СТ!1тут распо
лагает всем необходимым. Б п р ] -
шедшем летнем сезоне гостепри
имно раскрыли свои двери двч 
ОЗДОрОСНТеЛЬ.НО-ППОрТНВНЫХ Л"!-

геря: «Северный» в поселке Го
ры Приозерского районз, раепо-
ложен'ный на Карельском пере
шейке, пройлав.тенный своей но-
ликолепнон природ(|Н. «Юж
ный» — на побережье Черного 
моря в поселке Пово-.Михайлов-
ка, покоряющий красотою кав
казско-черноморской природы, 
теплыми солнечными луча^ш. 

Ежедневно лагерные дни на
чинались . с утренней .зарядки, 
купания. В «Северном» лагсро 
были проведены соревнования по 
волейбо.ту, баскетбо.1у, настоль
ному теннису, плава-1ню, легкой 
атлетике, шахматам. 

Большое внимание уделялось 
2—3-суточпым лодочным похо
дам по Вуоксе, где в 5 походах 
приняли участие 109 человек. 
Проводились пешие походы, про
гулки на лодках, организов1нны1; 

вые.зды на рыбную ловлю,. сбор 
грибов и ягод. 

Ежедневно проводился трудов 
вой час по благоустройству и са
мообслуживанию лагеря. 

В «Юж-иом» лагере работало 
отделение плаваиия, где занима
лись 15—20 человек в смену. 
За время пребывания в лагерз 
было обучено 80 человек. Про
водились соревнова.ния но волей-

'Тюм» — 1285. Интересно отме
тить, что правление с/к «11оли-

• техник» и факультеты лаиравп-
ли в .лагеря, на паш взгляд, не
значительное количество сноргс-
менов-ра.зрядников. Так, за все 
смены 11 лагерях отдыхали и тре
нировались 17 мастеров снорг.) 
СССР, кандидатов в мастера спор
та СССР — 28, -снортсменов I 
разряда — 29, И н 111 разря-

ЕЩЕ РАЗ О СПОРТЛАГЕРЯХ 

болу, участвовали 256 человек, 
баскетболу — 120 человек, бад
минтону — 80 человек, настоль
ному теннису — 80, п.лав1-
нию — 90, штанге — 150, фут
болу — 50, шахматам — 80, 

Был проведен один туристский 
поход, в котором приняли уча
стие 40 человек. 

В лагерях .регулярно работали 
секции по следующим видам 
спорта: волейболу, баскет-болу, 
настольному теннису, ба,рпнто-
иу, фу1болу, штанге, шахматам. 

За время работы лагерей в 
них а1."тивно отдохнули: в «Се
верном»—459 человек, в «Юж-

дов — 213, Подводя итоги, мо
жно сказать, что 331 человек ич 
общего количества лагерников 
составляют 20 процентов, ос-
сталь'ные 1413 человек спортом 
не занимаются. В секциях инсти
тута регулярно З'а1гнмаются ма
стера спорта СССР, 68 кандида
тов 1В мастера спорта СССР и 
спортсменов I разряда — около 
600 человек. Однако положени
ем МВиССО СССР о спортивных 
лагерях предусмотрено: распреде
ление путевок должно утверж
даться правлением спортивного 
клуба «Политехиж». 

При распределении путевок 

лучшие спортсмены, защищаю
щие спортивную честь институтд 
в различных соревнованиях, пу
тевок в свой лагерь пе получи
ли. 

Можно было с сожалением на-
•блюдать, 'Как слабо выглядели 
наши сборпйе команды лагерей 
по тем или другим видам спорта, 
когда они встречались с други
ми студенческими о.здоровнтель-
но-спортивными лагерям-и, где 
спортивную честь институтов л 
лагерей защищали цействитель-
но студе1ггы-спортсмены, члены 
сборных команд институтов. Тш 
для 1НИХ отдается львиная доля 
путевок, н делается все возмож
ное, чтобы лучшие спо/ртсмены 
во время летнего отдыха могла 
не только хорошо отдыхать, ной 
начать плановую учебно-трениро
вочную работу в подготовитель-
пом периоде, чтобы к началу 
учебного года быть хорошо под
готовленными к предстоящим со
ревнованиям. 

В настоящее время спорт тре
бует круглогодичной учебно-тре-
нировочнон работы, только тогда 
от спортсмена можно ожидать ус-
пеш^ных выступлений в соревно
ваниях. Наши спортсмены нок1 
лишены такюп воз^можности, 

0. Космин, преподаватель ка
федры физвоспитания 

аг 
^Ш?Шш/^ШШ 

щ \ 
и 

ХОРОШО... 

л . КРРОВЯКОВА, 
студентка гр. 325 

...ЧТО л весной 1966 года со
гласился, когда директор родной 
школы предложил мне делегиро
вание иа рабоче-крестьянский 
факультет Галленского универси
тета. При этом факультете нме
ется отделение, подготавливаю
щее студентов за границу в рам
ках обычной програ.ммы двеиа-
дцатилетки. 

Итак, сдав экзамены на атте
стат .зрелости, я, как и 320 дру
гих выиускников, в конце июня 
1908 года держал его в руках. 
Школьные годы, прощайте! На
чалась серьезная жи;!нь. 

...ЧТО меня именно в Ленин
град послали. Ведь «автоматчи
ки», поехали учиться и в Харь
ков, Киев, Одессу и т. д. 

Ленинград — мало тогда еще 
было связано с этнм именем: го
род мирового значения, героиче
ская 900-днев!;ая з.1щита во вре
мя второй мировой войны, Эр
митаж, множество ленинских 
мест, белые ночи — это, пожа
луй, первое, что мне тогдо при-
ныо в голову и вдруг — возмо
жность со всем познакомиться 
лично! Полный ожидалия, я'сю-
да приехал. 

...ЧТО наши ребята весь сен-

• - / • 

тябрь проработали на полях сов
хоза. Целый месяц дополнитель
но — это обстоятельство помог
ло нам изучить русский язык. 
Ведь мы все в самом начале ш 
пяти сказанных слов поппма.ти 
одно. Вспомнив о некоторых про
исшествиях сегодня, смех явля
ется общей реакцией. 

Да, прошло уже два года. Что 
эти два года принё1йля' 'зайвча» 
тель-ного? 

ХОРОШО... 

; ...что с Д19РВЫХ занятий со
ветские товарищи нам псмогала 
н ата помощь продолжается до 
сегодняшнего дня. - .- • 
- За это и от имени „своих зем
ляков приносим искреннюю бла
годарность! 
: С Ленинградом, этим прекрас
ным городом, я все-таки еще ма
ло знаком.. Причем «мало» озн'д-. 
чает, что я и вообще все мы да
леко не пользуемся теми, напри
мер, КУЛЬТУРНЫ.ЧИ В0.1М0ЖН0СТЯ-
мн, которые предоставляготса 
здесь в большом масштабе. По 
мы это дело улучшим. И в этом 
нам помогают. •Ка:3)едры- русского 
и немецкого языков, в -частно-; 
сти, «ередко организуют ' культ
походы, посещения различных 
мероприятий, а такл;е поездив. 

Большое вам за это спасибо,^ до
рогие преподаватели! .. .'".''^. ' 

II в зааслючение. 

ХОРОШО... 

что я здесь учусь — я гор
жусь этим. Я хочу выразить 
свою благодарность не только то
варищам по группе, но всему со
ветскому народу, так гостепри
имно пршпгаающему нас, что не 
чувствуется большое расстоя1Ние, 
отделяющее от родной земли.' 
Чтоб это всегда так было, чтоб 
друл:ба • наших' иародов вечно 
цвела! 
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